

株式会社ジェイコム八王子 八王子局  
放送番組審議会 議事録

平成 30 年度（2018 年度）株式会社ジェイコム八王子 八王子局 放送番組審議会委員会は、2019 年 3 月 18 日（月）株式会社ジェイコム八王子 第一会議室で開催された。

【放送番組審議会委員】

細谷 幸男 様  
鎌田 正純 様  
相原 悦夫 様  
清水 栄 様  
中正 由紀 様

事業者側から J:COM チャンネル（11ch）と J:COM テレビ（10ch）について報告があった。

【質疑応答・意見交換】 進行：細谷会長

■ 地域情報の提供について

委員

番組で取材してほしい場合、依頼はどれくらい前をお願いすればよいか。

事業者

1～2 週間くらい前に情報をいただくと調整しやすい。あとは取材内容の重要度も考慮するので、直近であっても地域情報として重要であれば対応も可能である。情報があれば、取材スタッフや地域プロデューサー等に依頼してほしい。

■ 放送素材のアーカイブと活用について

委員

放送したこれまでの映像は、保管していくことでアーカイブになっていく。例えば今後「平成を偲ぶ」という番組を作る場合、アーカイブから映像を取り出して使うこともある。作品そのもので歴史を残すという視点も必要である。

事業者

その通りだと思う。例えば「ジモスポ」という主に子どもたちのスポーツを紹介している番組があるが、我々がオリンピック番組に携わるようになったときに、将来のオリンピックが地域スポーツで頑張っている映像素材を蓄積していくという狙いもある。

## 事業者

アーカイブスは我々だけでなく地域の財産となる。どのように蓄積して守っていくか、アーカイブセンターのような設備はまだないが、課題として認識している。歴史的建造物や伝統的なイベント等は 4K のカメラを使用して高画質で残していくことも考えていきたい。

## 委員

コンテンツに対して会社としての位置づけが必要ではないだろうか。

## 委員

「デイリーニュース」はどちらかという行事の事後報告が多いが、アーカイブスへのアクセスが容易になってくると予告番組へと変わっていく。そういうことが増えてくると、地域のイベントを知らせるという意味でのデイリーニュースの活用が増えてくる。事前情報が増えれば地域の動きも活発化していくと思う。

## 事業者

中学生東京駅伝や高校野球において、事前にチーム紹介を大会前に行っているが、頑張っている姿を紹介してあげることで地域からの応援につなげていきたい。番組のプロモーションの関連になるかもしれないが力を入れていきたい。

## ■災害時の取り組み

### 委員

災害情報は以前に比べかなり充実してきた。何かあると 11ch を見る感覚が身についてきた。

## 事業者

NHK は全国放送なので多摩地域の注意報などは少ない。継続した放送はケーブルテレビの使命であり、地元の特化した情報を流していくことが大切だと思っている。

## 事業者

ど・ろーかるアプリの投稿機能と AI ニュースが我々の次の取り組み。今は日々情報を流すということに使っているが、有事の際にこの機能を活用していけるように取り組んでいる。投稿機能も皆さんに知ってもらい、いつでも投稿してもらえるような体制や環境を整えていかなければならない。AI については、我々 24 時間稼働するのは難しいので、AI がコメントを読んでもくれることによって継続的に地域で流せる媒体としていきたい。

## 事業者

札幌や熊本の地震のときは、その地域のジェイコム局も被災しており、その地域のメディアとしてどのように

情報を伝えていくかというノウハウが蓄積されてきている。熊本城の映像をいち早く放送したのも、地域の J:COM チャンネルである。

## ■ ジェイコムショップを活用した「八王子人図鑑」

### 委員

事前に PR をしていただき、多くの方に八王子の魅力を知ってもらえるのは素晴らしい。イベントを撮影するだけでなく手伝っていただけるとのことだが、イベントが多いユードはジェイコムショップもあるので、協力してもらえるとやりやすい。他のエリアの方からも、八王子はイベントが多く、女性が起業しやすい町というイメージを伺うことが多いので、J:COM が協力することで、ある種のシティプロモーションを行っていきけるのではないだろうか。

### 事業者

ジェイコムショップの活用については、水曜が定休日なので昨年から「八王子人図鑑」の収録を行うようになった。今後は公開収録などでも活用できればと考えている。

### 委員

「八王子人図鑑」も定着してきている。これからどういう人を発掘したらよいかという問題もあるが、例えば大工や彫り物師、彫刻家など職人を紹介したらどうか。

### 事業者

ゲストは定期的には選考する会議を行っている。以前に出演いただいた方からの紹介も多く頂いているが、是非皆さまからも紹介して頂きたい。デイリーニュースでの取材からスタッフが声をかけ出演いただくこともあり、よい地域連携になってきている。地元の人々を紹介する番組なので地域で頑張っている多くの方に出演いただければと思う。

## ■ その他

### 委員

新元号の発表の瞬間などは生中継しないのか。

### 事業者

予定はないが、関連した地域イベント等あれば取材に伺いたい。

### 委員

新聞記事の切り抜きを 40 年間やっているが、最近は八王子エリアの情報量が少ないように感じる。その点を補うのも映像メディアとしての使命だと感じる。

### **委員**

「ジモスポ」ではスポーツに励む子どもたち取材してくれているが、音楽や伝統芸能等の文化活動をやっている子どもたちの活動を取り上げる考えはあるのか。

### **事業者**

「ジモスポ」のような専門番組を立ち上げるというような具体的な話は今の時点でないが、「デイリーニュース」の中で随時取り上げていく。八王子地域は吹奏楽部が盛んな高校が多く、全国大会を前に意気込みなどを取材させてもらっている。例えば市長を表敬訪問するタイミングで取材し、個人や団体の活動を紹介している。今後は伝統芸能で頑張っている子どもたちをもっとピックアップして、応援するような番組作りができればと考えている。他にも「八王子人図鑑」に出てもらうという方法もある。

### **委員**

取材することでジェイコムとの付き合いがはじまり、加入契約にもつながるのではないかと。

### **委員**

ど・ろーかるアプリの機能は良いと思う。イベントは様々なエリアから参加者が訪れるが放送で見られない方も多い。そういう方にアプリを紹介すると喜ばれている。

### **事業者**

全国のデイリーニュースや特番など、多くの番組が見られるので更にPRしていきたい。

以上